
Eglise mennonite évangélique Les Bulles  14 janvier 2024 

1 
Luc Ummel 

Texte biblique 
 

Matthieu 28 : 16-20 (NFC) 

Jésus envoie ses disciples en mission 

16Les onze disciples se rendirent en Galilée, sur la montagne que Jésus leur avait 

indiquée.  

17Quand ils le virent, ils se prosternèrent ; certains d'entre eux, pourtant, eurent des 

doutes.  

18Jésus s'approcha et leur dit : « Toute autorité m'a été donnée dans le ciel et sur la 

terre.  

19Allez donc auprès des gens de tous les peuples et faites d'eux mes disciples ; 

baptisez-les au nom du Père, du Fils et de l'Esprit saint,  

20et enseignez-leur à pratiquer tout ce que je vous ai commandé. Et sachez-le : je suis 

avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde. » 
 

Matthieu 26, 32 

Mais une fois ressuscité, je vous précèderai en Galilée. 

 

Matthieu 28, 10 

Jésus leur dit : « N'ayez pas peur. Allez dire à mes frères de se rendre en Galilée : c'est 
là qu'ils me verront. »  

https://lire.la-bible.net/verset/Matthieu/28/16/NFC
https://lire.la-bible.net/verset/Matthieu/28/17/NFC
https://lire.la-bible.net/verset/Matthieu/28/18/NFC
https://lire.la-bible.net/verset/Matthieu/28/19/NFC
https://lire.la-bible.net/verset/Matthieu/28/20/NFC
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Dieu invite – Une vision pour la mission 
Jésus nous envoie pour inviter d’autres 
 

Le thème de la semaine universelle de prière du Réseau évangélique suisse qui s’ouvre 
aujourd’hui est : Dieu invite. Une vision pour la mission. 

Oui, la mission est une invitation. Jésus a envoyé ses disciples, ceux qui marche avec lui 
chaque jour, il les a envoyés pour inviter d’autres à le suivre. 

L’Alliance évangélique italienne qui était responsable du choix des thèmes de la 
semaine universelle de prière de cette année, s’est inspirée du mouvement de 
Lausanne qui a eu son premier congrès en 1974 – il y a donc 50 ans cette année – à 
Lausanne. Ce premier congrès a été suivi de celui de Manille en 1989 et celui du Cap 
en 2010.  

Ce troisième Congrès de Lausanne pour l’évangélisation du monde au Cap, en Afrique 
du Sud a rassemblé 4200 responsables évangéliques de 198 pays, du 16 au 25 octobre 
2010. Son objectif ? Présenter à l’Eglise mondiale le défi renouvelé qui est de rendre 
témoignage à Jésus-Christ et à tout son enseignement, dans toutes les nations, mais 
aussi dans toutes les sphères de la société, et dans le monde des idées. 

Le document appelé L’Engagement du Cap est le fruit de cette entreprise. Il se 
compose de deux parties. La première partie énonce les convictions bibliques qui nous 
ont été transmises par les Écritures et la seconde partie lance l’appel à l’action. Et je 
ne peux que vous encourager à le lire ou le relire. (L'Engagement du Cap - Lausanne 
Movement) 

De cette seconde partie, je vous lis un court extrait d’un paragraphe intitulé : 

Faites des disciples 

La mission biblique exige que ceux qui se réclament du nom du Christ lui ressemblent 
en portant leur croix, renonçant à eux-mêmes et le suivant sur les chemins de 
l’humilité, de l’amour, de l’intégrité, de la générosité et du service. Échouer dans la 
vie de disciple et dans la formation de disciples, c’est échouer au niveau le plus 
fondamental de notre mission. L’appel du Christ à son Église nous parvient à nouveau, 
s’élevant des pages des évangiles : « Viens, suis-moi » ; « Allez, faites des disciples ». 

En 2024, un quatrième congrès du mouvement de Lausanne aura lieu à Séoul (Corée 
du Sud).  

Nous sommes donc invités, dans une prière commune, à développer une vision fraîche 
de la mission dans nos pays, régions et localités. Notre monde en a tant besoin… Nos 
contemporains ont besoin de découvrir Jésus, espoir des nations. 

https://lausanne.org/fr/statement/engagement-du-cap
https://lausanne.org/fr/statement/engagement-du-cap
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Pas plus tard que cette semaine, dans le groupe d’étude biblique qui se réunissait chez 
Daniel et Bethy Sommer, plusieurs exprimaient le besoin d’un nouveau souffle pour le 
témoignage et la mission dans l’Église. 

Le texte que Myriam vient de lire est un des textes fondateurs de la mission des 
chrétiens. Et je vous invite donc à le méditer ce matin, en communion et en pensées 
avec les chrétiens du monde entier. 

 

Jésus les précède en Galilée 
Ce passage se situe à la toute fin de l’évangile de Matthieu qui se termine avec ces 
paroles de Jésus à ses disciples réunis sur une montagne de Galilée.  

Ce lieu n’est pas choisi par hasard. Dès avant la crucifixion, Jésus avait annoncé sa 
mort et sa résurrection aux disciples en disant :  

« Mais une fois ressuscité, je vous précèderai en Galilée. » 

Après sa résurrection, l’ange s’adresse aux femmes venues au tombeau avec ces 
mots :  

« N’ayez pas peur. Je sais que vous cherchez Jésus, celui qu’on a crucifié ; il n’est pas 
ici, il est ressuscité comme il l’avait dit. Venez, voyez l’endroit où il était couché. Allez 
vite dire à ses disciples : « Il est ressuscité et il vous précède en Galilée ; c’est là que 
vous le verrez. » (Mt 28, 5-7) 

Et lorsque Jésus lui-même vient à leur rencontre sur le chemin, il répète ces mêmes 
paroles :  

« N’ayez pas peur. Allez dire à mes frères de se rendre en Galilée : c’est là qu’ils me 
verront. » (v. 10) 

C’est donc tout naturellement que « Les onze disciples se rendirent en Galilée, sur la 
montagne que Jésus leur avait indiquée. » (v. 16) 

Jésus a donné rendez-vous à ses frères en Galilée, sur la montagne. 

Comme je le disais, ce lieu n’est pas choisi par hasard. La montagne est le lieu où se 
déroule les éléments importants de l’évangile de Matthieu :  

• Le Sermon sur la montagne (Mt 5-7) ;  

• La multiplication des pains (Mt 15, 29) ;  

• La transfiguration (Mt. 17, 1).  

A chaque fois, il s’agit de rendez-vous particulier de Jésus avec ses disciples et avec la 
foule. La montagne est donc ce lieu privilégié de la rencontre avec Jésus, l’enseignant, 
celui dont la parole et les gestes guérissent et nourrissent, celui qui est le fils bien-
aimé, en qui le Père met toute sa joie, celui qu’il s’agit d’écouter. 
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L’enseignement de Jésus sur la montagne, autrement dit les chapitres 5 à 7 de 
Matthieu, est implicitement rappelé lors de cet ultime rendez-vous avec ses disciples. 
En effet, c’est précisément cet enseignement que les disciples de Jésus sont invités à 
porter autour d’eux, aux gens de toutes les nations et jusqu’aux confins de la terre en 
leur apprenant à pratiquer ces commandements nouveaux qui transforme les relations 
des hommes entre eux et avec Dieu. 

 

La mission de Jésus 
La mission pour laquelle Jésus envoie ses amis est celle d’être des agents de 
transformation des relations entre les personnes, de réconciliation entre les gens, 
entre les peuples. Leur mission consiste à témoigner de rapport nouveau entre les 
gens où la justice, l’équité, la vérité et l’amour sont possibles. 

Plus tard, Paul, un serviteur de Jésus-Christ décrira cette mission en ces termes : 

« … l'amour du Christ nous saisit, nous qui avons la certitude qu'un seul est mort pour 

tous...  Il est mort pour tous afin que ceux qui vivent ne vivent plus pour eux-mêmes, 

mais pour celui qui est mort et ressuscité pour eux. 

Tout cela vient de Dieu, qui nous a réconciliés avec lui par le Christ, et qui nous a 

confié la tâche d'en amener d'autres à la réconciliation avec lui : en effet, par le Christ, 

Dieu agissait pour réconcilier le monde avec lui, sans tenir compte des fautes des 

humains. Et il nous a établis pour annoncer cette œuvre de réconciliation. Nous 

sommes donc des ambassadeurs envoyés par le Christ, et c'est comme si Dieu lui-

même adressait son appel par nous : nous vous en supplions, au nom du Christ, 

laissez-vous réconcilier avec Dieu. » (2 Corinthiens 5, 14-15 ; 18-20) 

C’est dans ce sens que Jésus a dit : 

« Allez donc auprès des gens de tous les peuples et faites d'eux mes disciples ; 

baptisez-les au nom du Père, du Fils et de l'Esprit saint, et enseignez-leur à pratiquer 

tout ce que je vous ai commandé. » 

Et il termine : 

« Et sachez-le : je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde. » 

 

Jésus présent à nos côtés 
Je suis avec vous tous les jours. Et pourtant il va les quitter et il ne sera plus avec eux. 
Mais mystérieusement, le Christ est et reste aux côtés de ses disciples qui s’en vont 
inviter les gens de toutes les nations à recevoir l’appel à se laissez réconcilier avec 
Dieu. Lorsque nous essayons de vivre l’évangile en allant le porter aux autres, Christ 
est avec nous. Et j’ai envie de dire particulièrement lorsque nous allons.  
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La présence du Christ ne nous est pas promise comme une visite privée à savourer 
pour nous-mêmes. Le « je suis avec vous tous les jours » est directement lié au « allez, 
faites des disciples ». C’est lorsque nous allons au nom du Christ qu’il est avec nous. 
C’est lorsque nous allons à la rencontre des gens de toutes origines, de toutes 
provenances, de ceux qui nous sont étranger, de ceux qui sont en dehors de notre 
cercle familier, que Jésus marche avec nous pour les inviter dans son amitié. 

Savez-vous qu’il n’est pas même nécessaire de se déplacer au loin pour aller à l’autre 
bout du monde pour atteindre les gens de toutes les nations ? En effet, plus de 200 
nationalités sont présentes dans notre pays. Un pays qui malheureusement a surtout 
tendance à voir l’immigration comme un problème, une menace, un danger. Mais les 
chrétiens ne devraient jamais céder à la crainte, à la peur et à la méfiance de 
l’étranger. Car, les immigrés sont justement parmi ceux auprès de qui Jésus nous 
envoie. Et il est avec nous lorsque nous allons à leur rencontre. 

La présence de Jésus à nos côtés est déterminante pour notre témoignage. En effet, 
nous ne rendons pas témoignage de nous-même mais de Jésus-Christ, notre paix. Car 
ce n’est plus nous qui vivons mais c’est le Christ qui vit en nous. 

Et c’est à Jésus-Christ qu’a été donné toute autorité, dans le ciel et sur la terre. 

 

Jésus et son autorité 
« Toute autorité m'a été donnée dans le ciel et sur la terre. » C’est avec cette autorité 
qu’il nous dit : « Allez… » 

Quelle est cette autorité ? Car c’est bien d’autorité dont il est question ici et pas de 
pouvoir comme certaine traduction le propose. 

Le terme grec exousia traduit par autorité signifie le pouvoir de choisir, la liberté de 
faire ce qui plaît. L’autorité de la parole de Jésus provient d’une parole qui est 
profondément libre, libre de choisir. Exousia, est composé de « ex » qui signifie « hors 
de » et « ousia » qui signifie « être ». L’autorité dont Jésus parle ici est cette parole, la 
plus profonde, la plus authentique, la plus libre qui sort de son être. 

C’est le même mot et le même sens que nous retrouvons à la fin du Sermon sur la 
montagne où nous lisons ceci : 

« Quand Jésus eut achevé ces paroles, tous restèrent impressionnés par son 
enseignement ; en effet, il leur donnait son enseignement avec autorité… » (Mt. 7, 28-
29) 

D’autre part, « autorité » est un terme provenant du nom latin auctoritas. 
L’auctoritas romaine était l’apanage du Sénat, qui n’avait pas de pouvoir décisionnaire 
ni de pouvoir exécutif, contrairement à la potestas (pouvoir), qui imposait la force au 
peuple. « Potestas in populo, auctoritas in senatu », dit d’ailleurs l’adage populaire 
depuis Cicéron. L’auctoritas était donc la qualité et la légitimité des Anciens, qui 
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l’avaient eux-mêmes obtenue, par héritage et transmission, de la part de ceux qui 
avaient posé les fondations pour toutes les choses à venir. Les détenteurs de 
l’auctoritas étaient ainsi les garants de la fondation sacrée. 
Il est déjà intéressant de constater que l’autorité n’est pas synonyme de pouvoir. Elle 
peut même exister sans la force du pouvoir et, bien plus, incarner un contre-pouvoir 
d’ordre symbolique. 
Le verbe augeo, dont provient l’auctoritas, signifie faire naître, augmenter, produire à 
l’existence. …augere consiste avant tout à poser un acte créateur, fondateur. 

Jésus-Christ ressuscité pose par sa parole d’envoi « Allez… », un acte créateur et 
fondateur de mise en route de notre foi et de notre mission. Sa parole, la plus 
profonde, la plus authentique, la plus libre qui sort de son être nous fait naître, nous 
fait croître, nous augmente pour aller à la rencontre des gens de toutes les nations. 

L’autorité de Jésus est une parole qui nous fait naître et grandir à la vocation d’être ses 
témoins. 

Pour conclure, j’aimerais vous laisser les paroles d’un chant qui se trouve dans le 
premier recueil de Jeunesse en mission. C’est le no 162 « Allez sur les places » : 

 

Allez-vous en sur les places et sur les parvis ! 
Allez-vous en sur les places,  
Y chercher mes amis,  
Tous mes enfants de lumière,  
Qui vivent dans la nuit,  
Tous les enfants de mon Père,  
Séparés de lui.  
Allez-vous en sur les places  
Et soyez mes témoins chaque jour ! 

1. En quittant cette terre,  
Je vous ai laissé  
Un message de lumière.  
Qu'en avez-vous donc fait ?  
Quand je vois, aujourd'hui,  
Mes enfants révoltés,  
Aigris et douloureux  
D'avoir pleuré. 

Allez-vous en sur les places et sur les parvis ! 
Allez-vous en sur les places,  
Y chercher mes amis,  
Tous mes enfants de lumière,  
Qui vivent dans la nuit,  
Tous les enfants de mon Père,  
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Séparés de lui.  
Allez-vous en sur les places  
Et soyez mes témoins chaque jour ! 

2. En quittant cette terre,  
Je vous ai donné  
La justice de mon Père.  
L'avez-vous partagée ?  
Quand je vois, aujourd'hui,  
Mes enfants qui ont peur,  
Sans amour et sans foi  
Et sans honneur ! 

Allez-vous en sur les places et sur les parvis ! 
Allez-vous en sur les places,  
Y chercher mes amis,  
Tous mes enfants de lumière,  
Qui vivent dans la nuit,  
Tous les enfants de mon Père,  
Séparés de lui.  
Allez-vous en sur les places  
Et soyez mes témoins chaque jour ! 

3. En quittant cette terre,  
Je vous avais dit :  
Aimez-vous comme des frères.  
M'avez-vous obéi ?  
Quand je vois, aujourd'hui,  
Mes enfants torturés,  
Sans amis, sans espoir,  
Abandonnés ! 

Allez-vous en sur les places et sur les parvis ! 
Allez-vous en sur les places,  
Y chercher mes amis,  
Tous mes enfants de lumière,  
Qui vivent dans la nuit,  
Tous les enfants de mon Père,  
Séparés de lui.  
Allez-vous en sur les places  
Et soyez mes témoins chaque jour ! 

 


